

FUERTES Y CONSTANTES LLUVIAS AFECTAN A LAS COMUNIDADES DEL ÁMBITO DE INTERVENCIÓN Y A TODA LA PROVINCIA DE CUTERVO

La provincia de Cutervo está ubicada a los 2.637 m.s.n.m, tiene una extensión superficial de 422,27 km² y la Microcuenca Naranjito cubre aproximadamente 112 km², lo que correspondería al 25% de la superficie distrital.

Cutervo, es la provincia más afectada con estos fenómenos naturales, las torrenciales lluvias han dejado terrenos de cultivo completamente inundados, ocasionando daños en las viviendas e Instituciones Educativas Iniciales, Primarias y Secundarias. A raíz de los huaycos se han registrado 10 personas fallecidas, las vías de comunicación y trochas carrozables a las comunidades y a la región de la costa y selva de nuestro país están interrumpidas.

El Equipo Técnico de ESCAES hemos visitado las diferentes comunidades a pesar de las inclemencias del tiempo para constatar y verificar a las familias que han sido afectadas por estos fenómenos.

En la comunidad de Huichud, encontramos a la Sra. Marleni Fernández Medina, quien nos cuenta: ***“Estoy pasando por momentos muy difíciles, ya que todos mis cultivos se han perdido, mi casa no se encuentra en buenas condiciones, estamos muy asustados porque hay constantes deslizamientos de tierra como Ustedes pueden ver”***.



Sra. Marleni mostrando los deslizamientos de tierra que está afectando su hogar.

Continuando la ruta a la comunidad de Nuevo Oriente de Huichud encontramos la casa del Sr. José Melanias Olivera Bueno, en donde solo encontramos a sus 2 menores hijos, quienes nos recibieron con mucho cariño y nos contaron como perdieron su casa producto de un huayco, el pequeño nos mostraba una gran sonrisa como si nada hubiera pasado, pero Noyser el hermano mayor nos narraba el terrible momento sufrido cuando sintió un estruendo terrible que parecía un terremoto y tuvieron que salir todos corriendo de su vivienda, nos dice ***“Lo bueno que era de día y pudimos salir disparados y alejarnos de nuestra casa, ahora estamos sin casa y sin nuestras siembra pero gracias a Diosito vivos”***.



Noyser y su hermanito mostrando su casa que ha sufrido las consecuencias de un huayco

Seguimos en nuestra caminata nada fácil y nos saluda el Sr. Juan Saldaña Guerrero quien nos vio y corrió para mostrarnos cómo ha quedado su casa, en estas fotografías podemos ver el constante peligro que vive, ya que los árboles están caídos producto de las lluvias y de los deslizamiento de tierra y su frase fue ***“¿A donde ir?, no tenemos otro lugar para vivir con mi familia”***.



Sr. Juan y su esposa muestran el desastre ocasionado por las lluvias

Visitamos la comunidad Valle Huichud, estuvimos con la **Sra. Elena Monteza**, quien nos comenta: ***“He perdido mi casa, miren como está la fachada, mi dormitorio, estoy desesperada, no tengo a donde ir y el miedo me acobarda, es la primera vez que paso esto y no sé qué hacer, me siento triste, lloro y no encuentro solución y las lluvias continúan”***.



También estuvimos con el **Sr. Reynaldo Alarcón** natural de la comunidad de Valle Huichud, que no sabe que decir, está sorprendido y temeroso por las aberturas que ve en su casa y que tiene que abandonar, producto de las incesantes lluvias, él nos muestra con su mirada perdida como quedó su hogar que ahora no será más, solo dijo: “Ver para creer”.



Casa del Sr. Reynaldo Alarcón de la comunidad de Valle Huichud

Este recorrido fue largo y cansado, pues tuvimos que caminar más de una hora y media, los caminos estaban llenos de lodo y no eran tan accesibles para llegar a las casas, visitamos también a la **Sra. Catalina Guevara Sánchez**, no teníamos palabras que decir y ella nos miró y nos esperó al lado de su casa, observando como las lluvias provocaban el deslizamiento de la tierra y su casa estaba corriendo un constante peligro, como podemos apreciar en la fotografía.



Al día siguiente nos dirigimos a la comunidad de Lanche y encontramos al Sr. Andrés Tello Pérez, el panorama no era nada favorable, igual ha sufrido por las inclemencias del tiempo, quien nos da el siguiente testimonio: “Gracias a Dios mi familia y yo estamos bien, el huayco cayó en donde no estábamos en ese momento, nos quedamos sin casa, sin mis siembras, tenemos que comenzar de nuevo,



Familia muestra como quedó su casa después del Huayco



Sr. Andrés y su familia nos muestra donde están pernoctando

Estos son algunos testimonios que hemos podido recoger de nuestros hermanos/as campesinos/as en sus comunidades, son muchísimas familias más las que están sufriendo estos fenómenos.

Mostramos también fotografías de la ciudad de Cutervo que ha sido declarada en “estado de emergencia” con la finalidad de organizar acciones dirigidas en apoyo de las personas afectadas por los fenómenos de inundación y huaycos.



Vía de Comunicación a la comunidad Lanche



Vía de Comunicación al distrito de Sókota



Caminos Comunidad Lanche



Casas afectadas en el distrito de Sókota